
ACCENTO E SILLABA

PRONUNCIA

La voce POGGIA su UNA VOCALEQuando si PRONUNCIA una parola

CASA CASA

Si può appoggiare sull’ ULTIMA sillaba RI DE RA

Si può appoggiare sulla PENULTIMA sillaba RI DE

Si può appoggiare sulla TERZULTIMA sillaba RI DO NO

ULTIMA

PENULTIMA

TERZULTIMA



ACCENTO E SILLABA

REGOLA ACCENTO

‘LA PRONUNCIA SI INDICA 

IN FORMA SCRITTA  

CON UN SIMBOLO DETTO 
ACCENTO 

RI DE RA
ULTIMA

- SE CADE SU UNA VOCALE ALLA FINE 

 - CON PAROLE DI 2 O > SILLABE

SA RA
ULTIMA

QUA
ULTIMA

- SE CADE SU UNA VOCALE ALLA FINE 

 - CON PAROLE DI 1 SILLABA

CASO PARTICOLARE



ACCENTO TONICO E SILLABA

DEFINIZIONE
Il segno utilizzato per indicare la VOCALE 


su cui poggia la voce si chiama

ACCENTO TONICO

CASA CASA
\

ACCENTO TONICO

La vocale su cui cada l’accento si chiama 
VOCALE TONICA

VOCALE TONICA

C
\
A S A

È la sillaba che contiene la 

VOCALE TONICA

SILLABA TONICA

C
\

A SA

Sono le sillabe che non contengono 
ACCENTO

SILLABA ATONE

CA
\

SA



SILLABA SU CUI CADE L’ACCENTO

PAROLE TRONCHE ACCENTO ULTIMA SILLABA AR RI VAI
\

ULTIMA

PAROLE PIANE ACCENTO PENULTIMA SILLABA CU NACI
\

PENULTIMA

PAROLE SDRUCCIOLE ACCENTO TERZULTIMA SILLABA SCO TOIAT
\

TERZULTIMA

LO

PAROLE BISDRUCCIOLE ACCENTO QUARTULTIMA SILLABA RI DACOR
\

QUARTULTIMA

ME LO



PAROLE PROCLITICHE ED ENCLITICHE 

Parole enclitiche

Sono parole 

mono sillabe

Non hanno 

accento proprio

Si appoggiano alla parola 

che segue/precede

Articoli determinativi

IL,          LO,          LA,           I,           GLI,             LE

Preposizioni

DI. A. DA. IN. CON. SU. PER. TRA. FRA. 

Particelle pronominali

MI. TI. SI. CI. VI. LO. LA. LE. LI. GLI. 

Congiunzioni 

E. O. MA. SE. 

Avverbi 

CI. VI. NE. NON. 

Monosillabi che si appoggiano nella pronuncia alla parola che SEGUE



PAROLE PROCLITICHE ED ENCLITICHE 

Parole proclitiche

Sono parole 

mono sillabe

Non hanno 

accento proprio

Si appoggiano alla parola 

che segue/precede

Particelle pronominali/avverbiali

MI. TI. SI. CI. VI. LO. LA. LE. LI. GLI. 

Monosillabi che si appoggiano nella pronuncia alla parola che PRECEDE

Che seguono il verbo

Da sole

O in coppia

AIUTA  MI

DIM MELO

Se due PROCLITICHE si seguono Si scrivono separate

PORTOME LO

PENTIRAITE NE

Eccezione

GLI + PRONOMI

Si scrivono uniti

LO.  LA.  LI.  LE.  NE.  

GLIELO.  GLIELA.  GLIENE.  



ACCENTO GRAFICO

E’ OBBLIGATORIO

SERVE QUANDO BISOGNA SCRIVERE L’ACCENTO TONICO

PAROLE TRONCHE ACCENTO ULTIMA SILLABA AR RI VO
\

ULTIMA

1 VOCALE

AR RI VAI
ULTIMA

2 VOCALE

NO

PAROLE MONOSILLABI CHE TERMINANO CON  2 VOCALI PUO

\
PIU

\
GIU

\

PAROLE MONOSILLABI IDENTITICI PER FORMA

CHE
\

CHE

DA
\

DA

DI

\

DI

E
\

E

LA
\

LA

LI

\

LI

NE
\

NE

SE
\

SE

SI
\

SI

TE
\

TE



ACCENTO GRAFICO

E’ VIETATO

SERVE QUANDO BISOGNA SCRIVERE L’ACCENTO TONICO

PAROLE MONOSILLABI CHE TERMINANO CON  1 VOCALE NON TRATTATE PRIMA

BLU MIMA ME SO

STO

SAFUFA

STA SU

PAROLE MONOSILLABI QUI QUO QUA

Aggettivo Numerale TRE SENZA ACCENTO

TRE CON ACCENTO

\
TRE CON ACCENTO

\
QUARANTA

Aggettivo BLU DA SOLO BLU SENZA ACCENTO

NOMI COMPOSTI CON ACCENTO
\

GIALLOBLU

VENTICON I COMPOSTI

PRONOME SE’ SEGUITO STESSOSE MEDESIMOSE

ANCHE CON STESSOSE MEDESIMOSE
\ \



ACCENTO GRAFICO
SERVE QUANDO BISOGNA SCRIVERE L’ACCENTO TONICO

PAROLE E.       O.       \ ACCENTO SERVE A CAPIRE SE HANNO 
SUONO 
APERTO 

SUONO 
CHIUSO 

APERTE E CHIUSE

ACCENTO 
ACUTO

ACCENTO 
GRAVE

/ \
PESCA PESCA

/ \BOTTE BOTTE


